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Protokoll 
Gemeindeversammlung vom 28. Juni 2021 01/2021 
 

Vorsitz Roberto Zanetti, Gemeindepräsident 

Anwesend 14 von 136 Stimmberechtigten 

Entschuldigt 19 Stimmberechtigte  

Stimmenzähler/in Achmed Etter und Thomas Lenz 
 

Traktanden: 
1. Eröffnung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Gemeinde-Urnenabstimmung vom 20. Dezember 2020 
3. FIS Ski-Freestyle- und Snowboard-WM 2025 im Engadin: Kredit CHF 41‘600 
4. Genehmigung Jahresrechnung/Anhang 2020   
5. Mitteilungen und Varia 

 

Verhandlungen: 
1. Eröffnung und Wahl der Stimmenzähler 
Der Gemeindepräsident Roberto Zanetti eröffnet die Gemeindeversammlung und begrüsst die 
anwesenden Stimmbürgerinnen und Stimmbürger. Speziell begrüsst wird Frau und Herr Bürgler, 
Herr Christian Klainguti und Herr Lars Hübner, sie alle nehmen das erste Mal an einer 
Gemeindeversammlung in Madulain teil. Begrüsst werden ebenfalls die Herren Michael Conrad - 
Fachrevisor, Sigi Asprion - Präsident des Vereins SKI WM und Thomas Rechberger – Mitglied 
des Vereins SKI WM. 

Entschuldigt haben sich: Marianne Gasser und Nicole Züger – beide krank sowie Martin Keiser 
und Bert Hübner – beide GPK-Mitglieder.  

Der Präsident stellt fest, dass die Einladung zur Gemeindeversammlung gemäss 
Gemeindeverfassung rechtzeitig zugestellt wurde. 
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2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 20. Dezember 2020 
Antrag und Beschluss 
Das Protokoll vom 20. Dezember 2020 wird von der Gemeindeversammlung zur Kenntnis 
genommen.  

3. FIS Ski-Freestyle- und Snowboard-WM 2025 im Engadin: Kredit CHF 41‘600 
Der Gemeindepräsident Roberto Zanetti begrüsst Sigi Asprion und Thomas Rechberger -
Vorstandsmitglieder des Vereins FIS-Freestyle- und Snowboard- WM 2025. 
Der Ok Präsident Daniel Schaltegger stellte anlässlich der Präsidentenkonferenz das Projekt vor 
und bezeichnetes es als „Grosse Kiste“.  
Für den Gemeindevorstand wird der Begriff „Grosse Kiste“ so verstanden, dass 
1. eine neue junge Kundschaft angesprochen wird, welche morgen mit Familien wieder ins 
    Engadin zurückkommen wird 
2. Internationale Ausstrahlung - diverse Kennzahlen 
3. Greifbares Vermächtnis, Aufbau Erneuerung von Wettkampf- und Trainingsinfrastruktur 
4. Pflege der sporthistorischen DNA für Wintersport-Events 

Die beiden Redner präsentieren wie die Anlässe aufgebaut, organisiert, durchgeführt und 
finanziert werden. Die Gesamtkosten für die Region Maloja betragen CHF 4 Mio. Der Anteil für 
die Gemeinde Madulain beträgt CHF 41`600. 

Abstimmung:  
Der Kredit von CHF 41`600 für die FIS-Freestyle- und Snowboard-WM 2025 wird einstimmig 
genehmigt. 

4. Genehmigung Jahresrechnung/Anhang 2020 
Der Fachrevisor Michael Conrad und der Gemeindepräsident erläutern die Jahresrechnung 2020 
im Detail. 
Dem Gesamtaufwand von CHF 3'661’962.56 steht ein Ertrag von CHF 3'663'025.78 bei einem 
Ertragsüberschuss von CHF 1'063.22 gegenüber. Dies nach gesamthaft Abschreibungen 
(ordentlichen und zusätzlichen) von Total CHF 368'104.00 (Vorjahr 2019: CHF 288'000.00.) 

Fragen: 
Thomas Lenz: Wieso das Konto 0210.3010.00 Löhne eine Änderung erfahren hat. 
Der Präsident konnte keine genaue Antwort geben und vertagt die Antwort. 

Roman Bezzola versteht den Punkt 6 des GPK Berichtes „Es ist kein internes Kontrollsystem 
vorhanden“ als Antrag an die Gemeindeversammlung.  
Der Präsident und der Gemeindevorstand ist anderer Meinung. Eine Einführung eines IKS kann 
mehr Sicherheit, Effizienzsteigerung, weniger Risiken und leichtere Führung bewirken.  
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Diese Aussage mag für eine grössere Gemeindeverwaltung stimmen. Für die Gemeinde 
Madulain würde dies jedoch eine massive Kostenzunahme in der Verwaltung auslösen und das 
heute schon arg strapazierte Milizsystem zusammenbrechen. Der Gemeindevorstand und der 
Gemeindepräsident führen bei jeder Besprechung ein Protokoll, (Handnotizen). 

Die Stellvertretung von Frau Marianne Gasser ist nicht gelöst. Zu diesem Thema erläutert der 
Gemeindepräsident, dass im Rahmen der Diskussionen einer interkommunalen 
Zusammenarbeit in der Plaiv das Thema der Stellvertretungen angesprochen wurde.  

Aufgrund des Revisionsberichts vom 07. Juni 2021 und den Ausführungen von Michael Conrad 
und Roberto Zanetti werden folgende Anträge zur Genehmigung beantragt: 

• Abnahme der Verwaltungs- und Bestandesrechnung per 31. Dezember 2020 
• Zuweisung des Nettoergebnisses an das Eigenkapital 
• Entlastung der Behörde und der Verwaltung unter Verdankung der geleisteten Dienste. 

Abstimmung: 
Die Jahresrechnung 2020 wird genehmigt. 

Der Gemeindepräsident bedankt sich für das ausgesprochene Vertrauen und dankt Michael 
Conrad sowie der GPK für die geleistete Arbeit. 

5. Mitteilungen und Varia 
Tourismus Plaiv 
Die Plaiv-Gemeinden (ohne La Punt) wollen sich besser organisieren, mehr Mitsprache 
gegenüber der ESTM haben und vor allem mehr und bessere lokale touristische Angebot und 
Projekte generieren. 

Diverse Orientierungen 
Regionale Eishalle, Stand der Arbeiten ARO, Flughafen Samedan, Spital Samedan. 

Orientierung Nationalfeiertag durch Floris Tichler. 

Gratulation an alle Gemeindeangestellten welche während der Coronazeit einiges an Flexibilität 
ausweisen mussten. 

Frau Ursula Gehbauer Tichler für die Wahl als Präsidentin der Kommission regionale 
Standortentwicklung. 

Frau Martina Shuler für die Wahl als Geschäftsführerin der Fundaziun Chesa Planta und Leiterin 
Kulturprogramm. 
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Lars Hübner für den ausgezeichneten Lehrabschluss.  

 

Die Versammlung wird um 21.30 Uhr geschlossen. 

 

Der Gemeindepräsident: Der Protokollführer: 

Roberto Zanetti Roberto Zanetti 

 

 

 


